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REUNION COMITE DU 09/05 

 

Délégué.e.s présent.e.s: Cristobal Homage, Aglaé Feltesse Tapinos, Zoé Delaby, Eulalie Cochet, Phil 

Karney, Théo Masbahi, Oscar Lopez, Charles Jabé, Driss Sefrioui, Marine Domingez, Alice Libert, Milo 

Libert, Emily Kronfeld, Gil Rents, Sammy Debecker, Lucie Alcouffe, Jarod Vermeulen, Gwenaelle 

Santerre, Nina Lermusiaux, Ismael Morssli, Lisa Bechet, Roxane Verbeeren, Kadir Akdag, David 

Mayuma, Alix Jumel, Moïra Rimoldi, Jeanne Longheval, Léa Reniers, Alexis Van Nuffelen, Julien 

Fannes, Ilan De Windt, Giulia de Sessa, Zoé Vanye, Maja Visnar, Artémis Kyramarios, Amaury 

Codrons, Matthieu Requiere   

Délégué.e.s excusé.e.s :  Cameron Musel, Romain Lauwers, Camille Ghekiere,  Alice Van Rode, Eva 

Azandossessy, Olivia Tenoutasse, Manon Verheulpen 

Délégué.e.s non-excusé.e.s :  

Ordre du jour :  

1. Ajout de points divers : 

Point de Driss, Ismael et Camille 

 

2. Présence/ Tour des prénoms : 

Eulalie : Hello je m’appelle Eulalie et je suis secrétaire 

Oscar : Bonjour je m’appelle oscar et je suis folklore trez 

Zoé D : Bonjour moi c’est Zoé et je suis VP avec Aglaé 

Aglaé : Bonjour je suis VP 

Louis : Bonjour je suis Louis et je suis coopté folklore  

Zoé : Moi c’est Zoé et je suis décors  

Aglaé : Ça fait très alcoolique anonyme  

Fin bref tout le monde se présente  

 

3. Cooptations : folklore bureau, présentation et vote cdb et charte PPE 

Cristo : Ducoup on va passer au point du CDB qui ont un statut de coopté.x.e.s folklores 

qu’on doit voter et s’il vous plaît votez oui sinon on est dans la merde 

Emily : Est ce que si il y a unanimité il y a un fût ? 

Oscar : Non  

Cristo : Avant que Charles présente le comité de baptême, on doit régler la présence 

d’Olivia dans le bureau. Officiellement les folklores sont dans le bureau car il y a un flou 

juridique entre les statuts et le ROI car on ne les a pas encore passés au moniteur. 
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L'année passée on avait fait une année test avec un.e folklore trez et deux 

folklores mais on pas testé grand choses donc cette année on veut essayer avec les 

deux dans le bureau pour voir si c’est nécessaire et après on prendra une décision en fin 

d’année. On va faire un vote de confiance pour savoir si on met Olivia dans le bureau, 

Charles et Oscar des choses à rajouter ? 

 

Charles : Historiquement les deux folklores étaient dans le bureau et les arguments 

proposés étaient pour l’organisation et pour renforcer les liens CDB-CDC. Mon année on 

a retiré les deux mais on s’est rendu compte que c'était pire que bien pour l'entente 

CDB-CDC et pour l'orga. Après le GT on a dit qu’on en faisait qu’un mais Olivia était très 

motivée d’être dans le bureau et ça lui tenait à cœur de renforcer les liens avec le CDC 

car on travaille ensemble. À l’AG c’est partit en couille à cause d’un manque de 

communication mais c’était plus marrant que triste donc on s’est posé la question. Mais 

si on fait ça, ça veut dire que l’année prochaine on doit aussi laisser les deux, mais quid 

cooptation bureau? 

Cristo : Cette année on met les deux pour voir si ça marche et Olivia est ok pour 

prendre les responsabilités du bureau 

Charles : Et remettre dans le bureau peut redynamiser le trucs pour que les folklores 

s’engagent  

Assia : C’est pas biaisé si c’est Olivia ? Parce qu’elle fait du bon boulot mais pour les 

autres ? 

Cristo : Je comprend mais j’ai pas de solution toute faite, je propose qu’on essaye au 

lieu de ne mettre qu’Oscar parce que ça a été décidé comme ça  

Emily : Je ne comprend pas pourquoi on fait pas ce vote chaque année 

Charles : Sinon ça change le ROI à chaque fois 

Cristo : Parce qu’on inscrit au moniteur belge le bureau chaque année  

Aglaé : Comme ça quand les délégué.x.e.s se présentent pour folklore iels savent que 

c’est aussi pour avoir un poste dans le bureau. Olivia si elle fait super bien ce poste, ça 

peut motiver les autres à faire le poste. Et c’est positif si Olivia commence parce qu’elle 

est motivée 

Charles : Moi j’y reviens plus tard dans la présentation  

Cristo : On va faire un vote de confiance pour mettre dans le ROI. Ne vote que le comité 

et si quelqu’un.e demande un vote secret qu’iel le dise, les abstentions ça compte pas. 

Aglaé : Est ce que on justifie notre non ? 

Cristo : Pour les cooptations oui si la personne sait des choses qu’on doit savoir. 

Quelqu'un.e veut qu’on fasse un vote anonyme?  

Personne ne lève la main 
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Vote à main levé : Olivia dans le bureau  

Contre: 0 

Abstention : 4 

Oui : 33 

Charle lance après moult péripéties son powerpoint de présentation du CDB sur le 

projecteur  

Charles : On va dire au revoir aux vieilles crottes qui nous quittent . Une année c’est tout 

bon avec ce magnifique Xavier au grand coeur, Théo qui nous quitte merci pour toutes 

tes bêtises, Igor #tchoupilevideurdefut, Clara qui nous a illuminé la bleusaille, Stanka qui 

me fait peur, Marinus la siesteuse pro, Mon petit bébou Niko aka le troubadour 

malicieux, j’ai les larmes aux yeux. Puis la prez de bapt Oliana la bêtiseuse en chef. 

Enfin on va passer à la présentation du comité 2024: folkl’Oscar et folk’Olivia, j’ai tout 

confiance en elleux, l’animateur vacance et voleur de cruche Julien, Manon aka Bahhh 

VP ou PV j’ai mis les deux et Assia alias JBLor, Camille alias fougèrachier une grande 

malade, en enfer elle a pris toutes les toges sur elle, Emma qui est représentante de la 

team bêtise, son nom c’est quasimerdo et elle fait des très bon bananacakes, Marie 

aussi une très grande représentante de la team bêtise et son acolyte Scooby, Louis alias 

sansplomb qui nous régale niveau grimace et on a aussi découvert que c’était un très 

grand mangeur de toges, Zélie fière représentante de la team étude et qui gueule de tout 

les côtés, Laura très grande réparatrice de projo toujours à se mettre dans des situations 

on comprend pas pourquoi. Fière représentante de la team jaune, Amélie mais aussi 

fière représentante de la team bêtise, très gros frond, nouvelle togeolle CIG parce qu’on 

en veut plus et eulleux non plus et Gabin alias proutix. Petit florilège de Oscar défoncé 

qu’on a perdu (et d’autres photos mims). On est aussi le CDB memecine, on s’est fait 

baiser au concours de l’engrenage, des questions? Des doutes? Des angoisses? 

Cristo : Je vais vous envoyer un balotilo pour voter sur vos adresses perso 

Charles : On s’est bien marré maintenant c’est sérieux sur la charte PPE. On charge les 

deadlines de chope entre blues et PPE, on veut poser des règles pour le cercle pour nos 

valeurs et ça permet des sanctions en cas de pépins. Jusqu’à présent pour l’ACE pas de 

chope avant le lendemain de la St V et pour les comitard.x.e.s après le ski. Nous on est 

plus stricte, bleu.x.e.s et PPE c’est le lendemain de la St V et comitard.x.e.s l’année 

suivante (1er jour de bleusaille). On veut modifier pour les PPE au lendemain du ski pour 

laisser les relations décanter et qu'elles soient plus saines. Si vous respectez pas les 

règles il y a des conséquences parce que ça nous tient à coeur  

Oscar : On interdit les relations charnelles, vous pouvez papoter si la personne vous 

plait, si c’est autre qu’un plan cul c’est pas quelque chose d’énorme d’attendre surtout 

que il y a le blocus 

Aglaé : Au sein du CM on fait ça mais par rapport à l’ACE cette règle s’applique aussi en 

dehors, vous pouvez pas choper de blues d’autres cercles, n’allez pas choper un.e 

bleu.x.e.s CKO 
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Charles : Pas vu pas pris mais le faites pas parce qu’on veut pas prendre de 

mesures méchantes 

Aglaé : Ça se sait toujours et il faut savoir que dans certains cercles les personnes sont 

exclues de A à Z, ça serait trop bête. Le.a bleu.x.e.s en question n’a pas de sanction 

alors que vous si donc allez choper ailleurs et installez tinder  

Charles : Si vous voulez dire des choses et n’osez pas, mes DM restent ouverts. 

Passons au point suivant, Olivia dans le bureau. On en a déjà un peu parlé mais ça lui 

tient à cœur et de mon expérience je pense que c’est mieux pour se répartir la charge 

sur les épaules, des choses qui vous viennent en tête à rajouter? Ensuite pour la 

personne de confiance on reviendra vers vous d’ici l’été car on doit encore avoir une 

réunion entre nous. En gros, ça consiste à être présent.e pour les blues pendant la 

bleusaille donc être là pendant les actis et si les bleu.x.e.s font une crise de panique iels 

peuvent venir vers vous et vous faites le relais vers nous. C’est un poste vraiment 

chouette, il faut faire une lettre de motivation et on en discute entre nous 

Aglaé : Est-ce que vous allez inclure les EI à ce choix? 

Charles : Pour les choix par rapport à la bleusaille on doit les contacter donc oui. En 

début de bleusaille on fera une réunion pour vous expliquer comment ça se passe une 

bleusaille en tant que PPE. Concernant le carnet vous pouvez proposer de mettre des 

missions concernant votre poste, c’est un chouette moyen pour permettre d’avoir un peu 

de visibilité. Si vous souhaitez rajouter des choses dans le carnet contactez la team 

carnet (Charles, Gabin, Olivia et Louis) 

 

4. Passation, mémento et mots de passe : 

Cristo : Pour la prise de poste, vous allez toustes recevoir un mémento des ancien.x.e.s 

si c’est pas le cas harcelez les c’est super important c’est la base de votre poste. Il y a 

aussi les bars et les PCM qui doivent recevoir des clés et les mots de passe de l’alarme.  

 

 5. Agenda: 

Aglaé : Par rapport aux guides il y a des “howto” pour se connecter à son compte 

google, la sheet tréso, pour l’agenda vérifiez d'être bien inscrit.x.e aux events pour 

vérifier qu'il n’y a pas d’autres choses le même jour 

Cristo : Google c’est le meilleur outil pour le mandat. Cette année je ferai un poste pour 

vous dire les trucs programmés chaque semaine et vous tenir au courant. C’est Eulalie 

qui gère le calendrier même si vous ajoutez les events c’est elle qui check si c’est ok. 

Pour les comptes google c’est les PICs qui gèrent mais pourquoi pas mettre webmaster 

Aglaé : Il y a canva pro aussi  

Cristo : Ça ne doit pas vous faire faire le travail des PICs donc c’est bien canva pro mais 

demandez aux PICs si iels ont le temps de faire l’affiche parce que sinon c’est 

dévalorisant  
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Lucie : On est pas obligé de passer par les PICs? 

Cristo : Voyez avec elleux  

Ismael : Si vous avez déjà préparé une affiche c’est pas un soucis, mais on veut mettre 

une charte graphique donc on veut que se soit cohérent  

Phil : Vérifiez bien quand vous mettez un événement perso que c’est bien dans votre 

propre agenda, flemme de savoir si tu vas chez le docteur  

Oscar : Prévenez pour vos events aussi svp 

 

6. AG extraordinaire : 

Cristo : Il nous manque des LASC, on a 2 teams qui se chauffent. Il faut convoquer 2 

semaines en avance et pas en blocus donc je convoque à la semaine délibé, le lundi, et 

on annexera la charte PPE du CDB, c’est toujours mieux de le faire en AG pour que ce 

soit officiel et en même temps on fera une réu pour voter les cooptations 

7. ACE : 

Cristo : L'ACE est un cercle dont les membres sont les cercles de l’ULB (30 cercles). 

C’est le pouvoir exécutif et nous on est le législatif. Le.la VPI s’occupe des contacts, le.la 

VPE organise la st V et il y a des délégué.x.e.s (ecoresp, social, EI, RDR..). Après leur 

élection vous serez rajouté.e dans des groupes avec le.la délégué.x.e de l’ACE 

correspondant.x.e. L’AG de charge et de décharge est ce week-end, on va voter le bilan 

des comptes annuels, le bilan financier et moral. Ça ne vous concerne pas mais on va 

voter non pour la décharge du président qui a démissionné après un BTF et qui a un peu 

joué avec les comptes, il n’a pas détourné d’argent mais a fragmenté les dépenses pour 

pas les faire voter par le comité. Il a aussi fait des dépenses perso, même s’il les a 

remboursées après. Ne pas décharger ça veut aussi dire qu’il ne peut pas se présenter 

pendant 5 ans dans un cercle. Une fois le nouveau comité élu, iels fonctionnent en réu 

ACE tous les dimanche, c’est le bureau qui y va et on vous fera des débriefs chaque réu 

donc toutes les 2 semaines  

 

8. Semaine délibé : 

Cristo : Ça a lieu après la session de Juin, il y a chaque jours des events.  

- Lundi : Balance du droit aux pelouses du K (tous les cercles doivent fermer) + 

foot folklo du CPL, vous pouvez faire une équipe c’est drôle 

- Mardi : Gazon du CDS pelouse du K, pas de fermeture mais je vous conseille d’y 

aller c’est trop chouette et normalement on aura le TD 

 

Charles fait des acrobaties  

- Mercredi : Gravier du CP, c’est pour fêter le mémoire des masters de Polytech  
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- Jeudi : Tournée Erasme de 14h à 16h avec tous le PS et la pharma 

puis après insh on s’enferme à 18h 

- Samedi : BBQ ISEP 

 

 9. Carte ACE : 

Cristo : Quand vous rentrez en TD c’est à droite, ça permet de rentrer en TD gratuit puis 

en bleusaille, semaine folklo et délibé c’est 1€ 3 tickets et 3€ 10 tickets pour les prez (je 

partage)  

Zoe D : Ohhhh  

Cristo : on cotise en tant que cercle et chaque carte c’est 7€, on demandera pas de 

nouvelles cartes cette année. On peut pas non plus changer le nom du poste hors 

réunion ACE mais on peut changer la personne quand on veut, il faut passer par Eulalie  

 

Aglaé : C’est pas physique, c’est sur un papier dans le TD donc choisissez une photo où 

on vous reconnaît  

Julien : On peut mettre une photo avec le codeleg? 

Cristo : Moi j’aimerais bien faire ça donc je vais en discuter en réu à l’ACE, mais dans le 

doute mets une photo de toi  

Oscar : Si vous voulez schmeter perso j’y vais avec l'énergie c’est moi vous voulez mon 

ID et ça passe sur les personnes qui vous ressembles 

Cristo : Exemple sur les jumeaux, et Sammy avec la tête de Jarod ça peut passer. Fin 

bref idée à la con je cautionne pas trop mais balek  

 

10. Écriture inclusive : 

Cristo : On écrit tout le temps en inclusif, quand vous parlez aux membres du cercles, 

sur vos affiches, events… Je me tâte à faire un guide ou je vais essayer de trouver un 

truc pour vous aider. De manière générale faites vérifier vos descriptions par le bureau et 

vos affiches mais écrivez toujours en inclusif  

Julien : Pour les entreprises on parle en inclusif ou pas? Peut être ça va les déranger 

Cristo : Bonne question  

Aglaé : Si vous faite une affiche ça sera en inclusif donc ça sera biaisé  

Cristo : Si iels annoncent que les supports visuels sont en inclusif je pense c’est good  

Gil : Moi j’ai du mal à écrire et lire en inclusif mais de plus en plus de structure 

commence à mettre un message pour dire qu’iels utilisent un genre neutre (le masculin 

en tant que neutre) et c’est plus facile à lire  
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Aglaé : On dit la présidence pour parler du poste mais ça reste le masculin 

qu’on prononce 

Cristo : Pour moi y’a pas d’effort fin le masculin a été écrit en neutre et c’est pas ok, je 

vous demande de le faire  

Marine : Romain ce qu’il faisait l’année passée, il utilisait pas l’écriture inclusif mais sur 

les affiches oui et il n’a pas eu de retour négatif  

Giulia : Limite tu peux dire que l'affiche sera en inclusif. Est ce qu'il y aura un doc sur 

ça? 

Cristo : Tu m’écoutes pas ca m'énerve  

Maja : En tant que EI on peut faire un guide  

Cristo : moi je trouve ça a un sens que vous le fassiez mais je veux pas vous rajouter de 

taff 

 

11. Blocus : 

Cristo : Ok on est une asso et on vient d'être élus, mais pensez à vos études vous aurez 

tout le temps pendant le mandat. Là vous prenez vos marques mais concentrez vous sur 

votre blocus et on aura l’occasion de se rencontrer pendant les délibés et le week-end  

 

12. Points Divers : 

Point divers de Camille (elle est pas là donc Zoé parle à sa place) : 

Zoé D : Avec Camille on s’est rendu compte qu’il y avait un groupe CM avec la photo de 

renard, Eric Héracque et la page du cercle, Camille se demandait pourquoi il y avait 

autant de pages et si c'était pas mieux de centraliser tout. D’enlever le groupe avec le 

renard et de laisser la page 

Phil : On peut pas changer Éric Heracque en page?  

Cristo : Non  

Louis : On peut repasser la page CM en tant que truc qui fait passer les annonces et 

Eric en tant que compte photo avec la com officielle sur la page  

Charles : Le renard c’est là où il y a toustes les vielleux donc si on supprime on perd 

beaucoup d’ancien.x.e.s  

Cristo : Le bon combo c’est d’enlever le renard, le fonctionnement du CP est pas mal 

avec la page pour les évents officiels et Eric pour les photos mais à décider avec les 

PICs  

 

Point Ismaël : 
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Ismaël : Pour la charte graphique, on va créer ça avec les PICs mais on veut 

pas le faire solo surtout que ça peut rester pendant plusieurs mandats donc j’aimerais 

bien qu’on ait l’avis de tout le monde  

Aglaé : Y’a moyen vous proposez des trucs comme ça ça reste votre initiative et on fait 

un form et on vote?  

Ismaël : Oui et c’est plus facile que d'être 100 à faire la charte. On va vous demander 

votre avis comme ça  

Aglaé: Si c’est les PICs qui font l’affiche on garde la charte graphique  

 

Point Driss : 

Driss : Est ce que l’ACE va communiquer par rapport à l’université populaire de 

Bruxelles  

Cristo : On a été invité à signer personnellement en soutien mais pas en tant que cercle. 

Pour toutes les décisions de signature en tant que cercle je ferais un vote là dessus pour 

pas prendre les décisions solos  

Aglaé : Vous savez ce qu’il se passe à l’ULB? 

Driss : Il y a un collectif pro palestinien qui occupe le batiment B qui revendique la fin 

des partenariats avec des entreprises israeliennes, des gens soutiennent et d’autres non 

Aglaé : Il y a un form pour signer vous pouvez m'envoyer un message si vous voulez 

soutenir et je vous enverrai le lien 

Zoé D : Après celleux qui sont chaud.x.e.s militer pour la cause et garder les études en 

tête il y a une salle d’étude dans le B pour étudier  

Cristo : Andreea demande à ce qu’on aille au Corto goûter le mojito mangue, elle est 

toute def là  

 

Vote du CDB :  

Manon -> oui : 37 

Julien -> oui : 37 

Laura -> oui : 37 

Gabin -> oui : 37 

Amélie -> oui : 37 

Marie -> oui : 35 ; 1 non ; 1 abstention  

Zélie -> oui : 33 ; 4 non 

Camille -> 36 oui ; 1 non  
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Emma -> 35 oui, 1 non ; 1 abstention  

Louis -> 37 oui  

Assia -> 37 oui 

 

 


